

1 GEORGE V, A. 1911

COLLECTION BERGIN.

Feu le Dr Darby Bergin, de Cornwall, qui fut pendant plusieurs années représentant de ce district à la législature, a recueilli durant sa carrière publique une collection considérable de recueils de documents parlementaires et de brochures politiques. Son frère, John Bergin, décédé l'automne dernier, avait hérité de cette collection. Il m'a été permis d'examiner sa bibliothèque, dans laquelle j'ai recueilli une quantité assez considérable de brochures et de livres pour le bureau des archives.

COLLECTION MCDONALD.

Il semble ne pas rester beaucoup des pièces et des documents qui ont appartenu à feu l'honorable John Sanfield McDonald, ancien premier ministre de la province d'Ontario. J'ai rencontré Mme Langlois, sa fille, à Cornwall; elle était occupée à rassembler autant de documents qu'il était possible de retracer pour les apporter à Portneuf, P.Q., où elle réside. Si parmi les documents retrouvés, il y en a qui peuvent être utiles à l'histoire, elle les transmettra au bureau des archives.

COLLECTION COLQUHOUN.

M. Colquhoun, de Cornwall, possède des vieux livres d'ordres et quelques autres documents anciens.

BIBLIOTHÈQUE DE L'ÉVÊQUE MACDONELL.

La bibliothèque de feu le très révérend Alex. Macdonell, premier évêque catholique du Haut-Canada, est en la possession de M. Alex. Duncan Macdonell, d'Alexandria, Ontario. Il s'y trouve un certain nombre de documents relatifs au Canada, mais rien qui peut être utile à l'histoire.

COLLECTION CHISHOLM.

Mlle Chisholm et M. Henry C. McDonald, d'Alexandria, ont en leur possession un certain nombre de vieux recueils de documents parlementaires qui ont appartenu à M. Alexander Chisholm, l'un des premiers représentants de Glengarry dans le parlement du Haut-Canada. Mais cette collection ne renferme rien d'une valeur réelle.

LOIS DE NEW-YORK.

M. Clench, greffier de la cour à Sainte-Catherine, a fait don au bureau des archives d'une copie des "Lois de New-York", imprimées en 1753.

"GAZETTE DU HAUT-CANADA."

M. M. J. Brennan, greffier des sessions de juges de paix à Sainte-Catherine, a fait don au bureau des archives d'un volume de la *Gazette du Haut-Canada*, 1831-1833.

COLLECTION HAY.

Mme T. P. Foran, d'Ottawa, possède un livre d'ordres de 1781 avec un carnet ou journal d'un voyage de Montréal à Michilimakinac et retour, tenu par son grand-père. Ces documents ont été transcrits pour le bureau des archives.